

Temas Teóricos

Entendimiento de la II y III internacional

Para una mejor comprensión del tema, empezaremos con una breve explicación de lo que fue la I Internacional.

El movimiento liberal del siglo pasado, cuyo objetivo político fundamental era la sustitución de la monarquía por la República como sistema de gobierno, es decir, tener República en vez de Monarquía, encontró el apoyo de las masas trabajadoras, que fueron un factor importante en el triunfo del liberalismo. Pero una vez obtenido el triunfo, la burguesía que era la portadora y defensora de las ideas liberales en ese tiempo olvidó y defraudó la ayuda que le habían prestado los trabajadores. El pueblo que reclamaba su parte de poder y de bienestar fué perseguido y encarcelado. Es entonces que los trabajadores se organizan en una serie de sociedades secretas, desligadas, aisladas, que al fin legran unirse, sobre todo gracias a los esfuerzos de Marx y Engels, en una sola organización mundial, que fué la Primera Internacional, la cual celebró su primer Congreso en Ginebra en 1866, con delegaciones inglesas, francesas, españolas, italianas, suizas, alemanas, etc., etc.

Después de más de diez años de lucha, la Primera Internacional se disolvió, ante los empujes de la reac-

ción que siguió a la derrota de la Comuna de París de 1871, a la cual había defendido.

La disolución de la Primera Internacional no significó, sin embargo la suspensión del movimiento obrero. Este siguió adelante y se hizo necesaria la formación de una nueva Internacional. En 1889 se funda la Segunda Internacional, la que sustentó los mismos propósitos de la Primera Internacional, es decir, los de ser una asociación mundial de los trabajadores, no con fines secretos o misteriosos, sino claramente confesados para luchar internacionalmente por el mejoramiento de las condiciones del proletariado y combatir para su ascenso al poder político. Pero la Segunda Internacional surgió y comenzó a trabajar en una época diferente a la de la Primera Internacional. Fué en la época en que el capitalismo comienza a dar un viraje y a entrar en una nueva fase de su desarrollo: el imperalismo.

La burguesía imperialista, a base de la explotación de sus colonias, logra romper a la cúspide de la clase obrera, y cultiva una cierta clase de aristocracia obrera, a la que mejor paga. Por medio de ella, influencia a las masas fundamentales de las organizaciones obreras.

A propósito del entendimiento de la II y III Internacional para una acción conjunta de ayuno y defensa de la España Republicana, invadida hoy por las hordas del fascismo mundial, algunos camaradas nos han pedido explicar una vez más el mecanismo del movimiento obrero y lo que es la 2a. y 3a. Internacional.

Los líderes de la Segunda Internacional, en su mayoría, son absorbidos por esta influencia, y nace de allí su "Reformismo", reformismo que caracteriza a la Segunda Internacional. Reformismo que, según Lenin, no es otra cosa que "Remiendos parciales del régimen en explotación, en aras de la división y del debilitamiento de la clase obrera, y de mantener el poder de la burguesía, etc."

La renuncia a los métodos revolucionarios de lucha cristalizada en el reformismo, el oportunismo de la Segunda Internacional invade a todos los Partidos afiliados a ella, llamados Social-Demócratas o Socialistas, excepto al Partido Social Demócrata Ruso, que bajo la Dirección de Lenin, se mantuvo firme en sus puntos de vista revolucionarios.

La guerra de 1914 fué la piedra de toque de la Segunda Internacional. En 1914 la mayor parte de los líderes de la Segunda Interna-

cional traicionaron el internacionalismo obrero, al defender la guerra de rapiña, y se pusieron de lado de sus propias burguesías, votando los créditos de guerra.

Es entonces que se produce la escisión. Los partidos y dirigentes que habían permanecido fieles a su posición revolucionaria, que combatían la guerra, que luchaban por transformar la guerra imperialista en guerra civil contra las propias burguesías, se separaron de la Segunda Internacional y fundan la Tercera Internacional en 1919 en Moscú.

Los que se quedaron en la Segunda son los hoy llamados socialistas y los que se afiliaron a la Tercera Internacional son los comunistas. El desarrollo y el crecimiento del fascismo, la invasión de España por el fascismo, vuelve a poner, como cuestión vital para la defensa de la democracia y de la clase trabajadora, la unidad de acción de las dos Internacionales.

En estos momentos, mediante un proceso que comenzó desde que Hitler al llegar al poder destruyó el Partido y las organizaciones socialistas, en el seno de la Segunda Internacional se ha operado un fenómeno de radicalización. Es decir, un sector importante dentro de los Partidos Socialistas se ha dado cuenta de que es necesario la unión con los comunistas para hacerle frente a la agresividad fascista.

La consecución del acuerdo a que nos hemos referido, de un entendimiento entre la II y la III Internacional, ha sido indudablemente el producto, en parte, de la insistencia de la Internacional Comunista para llegar a ese entendimiento, y en parte de la demostración abierta de los crímenes del fascismo en España y del peligro inmenso que significaría para el movimiento obrero el triunfo del fascismo en España.

En efecto, desde 1933, cuando el peligro fascista en Alemania crecía, la Internacional Comunista propuso inútilmente a la II Internacional la unidad de acción. No tuvo respuesta su proposición. Y durante ese mismo período, diversos llamamientos de la Internacional Comunista quedaron en el vacío.

Ya en el conflicto español la Internacional Comunista vuelve de nuevo a llamar a la II Internacional, en Octubre de 1936, cuando la situación en España se hacía crítica y los fascistas avanzaban hacia Madrid y Oviedo. Los dirigentes de la II Internacional callaban. En Noviembre, en Diciembre, en Enero y en Marzo de 1937 se suceden los llamamientos de los comunistas a los socialistas, sin que la dirección de la II Internacional contestara afirmativamente, a pesar de que de hecho, tanto en España como en otros países, comunistas y socialistas de la base luchaban y luchan unidos contra el fascismo.

El crimen de Almería, efectuado por el fascismo alemán y la continua invasión fascista en España parecen que han hecho comprender a los líderes socialistas la necesidad de la más estrecha unión contra el fascismo.

La esperanza del proletariado mundial se extiende más allá. Quiere que esta alianza no sólo sea frente a la tragedia del heroico pueblo español, sino que se traduzca en la formación del Pacto Único del Proletariado, tema al cual nos referiremos en esta misma Sección de nuestro próximo número de TRABAJO.

La Rusia poderosa de hoy

Rusia reacciona repentinamente con sorpresa máxima, debido al reciente bombardeo de Almería por los barcos alemanes. Después de una gran contienda, la Tercera Internacional Comunista (el Comintern) y la Segunda Internacional Socialista, establecieron un frente único en el cual el orador Jorge Dimitroff, Secretario General del Comintern, declaró que el frente único es á listo para entrar en acción contra la intervención de Italia y Alemania en los asuntos de España. Una comisión unilateral permirá la movilización de las masas para respaldar a la Gran Bretaña y a Francia, en contra de la intervención del Fascismo alemán e italiano en España. El reciente pacto unilateral ruso es de importante significación, según los comentarios que hace Mr. Gi-

ford Ernest, después de un año de vivir en Rusia. A su regreso a San Francisco de California, el periodista veterano describe a Rusia como la nación más poderosa en Europa y Asia. Cuatro son los factores de este poder colosal: flota aérea, estabilidad del gobierno, suficiencia económica y el apoyo popular, hacen a Rusia poderosa en la guerra y un gran factor para la paz mundial.

El 17 de Julio es el término señalado para completar los cien pares de zapatos para enviar a España. Envíe Ud. ya su contribución? Avise al Teléfono 4579

AVISO

En el sorteo de la máquina de afeitarse, obsequiada por el c. Morales salió favorecido el número 29, correspondiente a Juan Triqueros Ruiz. Esta Rifa se efectuó en el Salón del Partido. Se ruega a dicho c. pasar a la Administración de Trabajo a recogerla.

La Administración

Notas de Puntarenas

La policia hiere con la cincha a un ebrio.

¿Qué culpa tiene un ebrio que, con pérdida del conocimiento, se niega a obedecer a un policía por su mismo estado de ebriedad? ¿Debe aplicar las pinzas hasta acardenalar al reo? ¿Debe hacer uso de la "cincha" sin antes solicitar auxilio? No vamos a dar unas cuantas recomendaciones que saben de suyo los comandantes de cuarteles.

El domingo, 13, por la tarde, fue herido por la cincha de un policía, frente al Comedor «La Moderna», un hombre que, en estado de ebriedad, no quería caminar. El policía no supo hacer uso de la cincha y cortó al reo.

Pedimos que estos casos así no se repitan.

Corresponsal.

PIRATERIA MODERNA

El señor Pedro Angulo, activo trabajador que se dedica a la corta de tinta de mangle (Cáscara) en el litoral del Pacífico, cuenta: Que en los últimos días le ha sido impedido seguir en este trabajo por la voluntad del Honorable Intifundista AGATON LUTZ.

Este Aleman que, no es raro que haya llegado a nuestras playas en alpargatas, se ha creído dueño de

los manglares, de la playa, del aire, y hasta de la fauna marina.

Quisieramos oír la opinión del Ejecutivo en este sentido, no es posible, que estos grandes señores sigan estrechando al trabajador hasta tal extremo de saciar su sed de oro a costa del sufrimiento de miseria en que sumen las familias, a manera de sadismo moderno.

Corresponsal.

Imprenta CARTIN Hermanos

Actividades de la Liga de Jornaleros de Ipis y Purrál

La Liga de Jornaleros de Ipis y Purrál prestó una acusación ante la Oficina Técnica del Trabajo contra los finqueros Escalante Hnos, por no ajustarse éstos a la Ley de Salario Mínimo.

Estos señores han puesto en práctica el trabajo por tarea. Esta tarea se compone de 175 cuadros de 4 por 4 cada uno por la suma de

dos colonos. Hay peón que comienza su tarea a las cinco de la mañana y se tiene que retirar a las tres de la tarde por sentirse agotado, sin haber terminado su tarea. Hay que recordar que la alimentación de un jornalero no le permite almacenar energías.

Veremos cómo resuelve el problema la Oficina Técnica del Trabajo.

ESCUELA POPULAR

LUNES

A. B. C. del Comunismo
Lec. 4ª—Transformación del Régimen Feudal
Desarrollo Capitalista
A cargo de Rodolfo Guzmán

MIERCOLES

Historia de las Luchas Sociales
Lec. 5ª—Edad Media y Movimiento Herético
A cargo de Arnoldo Ferreto

A LAS 7 30 DE LA NOCHE